

acaba de hacer: darnos con la puerta en las narices.

Y menos mal, si se limita á eso y no se le antoja apoderarse de nosotros.

Carmón.

6 noviembre 1898.

IMPRESIONES DE WASHINGTON

Las impresiones que predominan en Washington son de que el Gobierno español tiende á que tampoco en la sesión que la comisión de París celebre el lunes haya acuerdo acerca de Filipinas, á fin de dar tiempo á que se celebren las elecciones en los Estados-Unidos y se vea si triunfando el partido democrático puede España esperar condiciones menos duras.

Los corresponsales ingleses, principalmente el del *Daily Telegraph*, dicen, sin embargo, que aun cuando es casi seguro que los demócratas sacarán ventaja sobre sus contrincantes los republicanos, que hoy están en el poder, su triunfo no alterará mucho las exigencias yankees, porque la opinión del país se ha declarado resueltamente por la anexión de Filipinas, y Mr. Bryan y demás jefes demócratas que se habían declarado hace meses contra la política de expansión, tendrán que someterse á los deseos del pueblo.

El corresponsal del *Globe*, de Londres, telegrafía que los planes para la manifestación naval están ya realizándose, y que la escuadra que venga á hacer esa manifestación se compondrá de diez buques de combate y de un número proporcionado de trasportes conduciendo carbón.

A la agencia *Router* telegrafía su corresponsal en Washington, que si España no cede en las negociaciones, los Estados-Unidos considerarán deber suyo tomar posesión inmediatamente de las islas Filipinas, ocupando con sus fuerzas militares y sus buques los puertos principales.

Créese en Washington que al hacer esto no se desarramaría ni una gota de sangre, pues se consideran insignificantes, bajo el punto de vista militar, las fuerzas de que dispone el general Ríos.

El corresponsal del *Herald* en Madrid insiste en la venida de un comisionado yankee á Madrid, indica que éste será nada menos que el propio Mr. Day y añade que vendrá sin carácter oficial y que en la conversación que tengan con el Sr. Sagasta se hallará presente el duque de Almodóvar, que posee el inglés. El corresponsal declara que tiene «la mejor autoridad» para su noticia; es lo que dice siempre que telegrafía, por insignificante y equivocada que sea su información. Pero conviene advertir que este mismo corresponsal fué quien tres días antes de la declaración de guerra decía que tenía «a mas alta y segura autoridad para asegurar que de un momento á otro quedaría consolidada permanentemente la paz» y recomendaba al *Herald* que publicara aquella célebre noticia con el tipo de letra más grande.

Regionalismo y Carlismo

Dice *El Tiempo* de Madrid que el día 9 de los corrientes se celebran en Seo de Urgel las fiestas del *Santo Cristo de Urgel*, y es costumbre tradicional que los pueblos comarcanos acudan en romería, reuniéndose en la cabeza del partido muchos miles de almas. Urgel es la cuna de las llamadas libertades catalanas, y en los riscos del Pirineo viven muchísimas familias que no militan en los partidos políticos de la legalidad, las cuales juntan más de lo debido lo religioso con lo político, y trabajan ahora por su causa más de lo que acostumbraban en años anteriores.

Algunos emisarios procedentes del centro de Cataluña recorren hace tiempo las montañas de Lérida y de Girona, y agitan el país invocando el regionalismo, y mezclándolo con la tradición y con el absolutismo.

Mucho esperan los agitadores de las próximas romerías, y entra en el futuro programa de las fiestas, como número muy principal, la celebración de reuniones, en las que se pronunciarán discursos regiona-

listas de tonos muy subidos excitando á los romeros á que conquisten por la fuerza lo que no logran con la razón.

Muy felices se las prometen los organizadores de las fiestas, y tienen la idea de que las reuniones de Urgel coincidan con otras que tendrán lugar en Navarra, en Vizcaya, en Valencia y en algunas provincias catalanas, y que están preparando las juntas de provincias del que se llama *regionalismo político*, y no es otra cosa que carlismo vergonzante.

Muchos hay que ya llaman á lo que allí puede ocurrir *el grito de Urgel*; pero nosotros confiamos en que allí no pasará nada y en que el Gobierno sabrá evitar que los gritos se saigan del diapason normal.

Conflicto con los Estados-Unidos

NOTICIAS DEL 8

De Filipinas Un barco yankee

Telegrafía de Washington que alistado ya el «Buffalo» completamente y habiendo recibido á bordo el contingente de fuerzas destinado á Filipinas, ha recibido orden de zarpar, habiendo salido ayer ó última hora de la tarde con rumbo á Manila.

De Norteamérica El «María Teresa»

Telegrafía de Nueva York que ha causado allí general sentimiento la pérdida total y definitiva del crucero español «Infanta María Teresa» que los Estados-Unidos querían conservar como recuerdo de la destrucción de nuestra escuadra.

¡Pícaros elementos que han venido á quitarles ese gusto!

La comisión de París Montero Ríos

El Presidente de la Comisión española de París ha escrito al señor Sagasta y al ministro de Estado varias cartas dándoles interesantes noticias respecto de la situación de las cuestiones que ventilan los delegados hispano-americanos, y particularmente de lo relativo á la cuestión de Filipinas.

Los señores Sagasta y Almodóvar guardan absoluta reserva acerca de los detalles que contienen dichas cartas, pero no han ocultado que revisten extraordinaria importancia.

Esta mañana á primera hora estuvo el presidente del Consejo en Palacio para dar cuenta de una de esas cartas á la Reina.

A Consejo

Al salir el señor Sagasta de conferenciar con la Reina dijo á los periodistas que le aguardaban que inmediatamente pasaría las citaciones oportunas para que se reunieran los ministros á las seis en la Presidencia, á fin de tomar acuerdos definitivos y concretos sobre algunas de las cuestiones que planteaba el señor Montero Ríos en sus cartas, y cuyos acuerdos serían transmitidos á éste esta misma noche.

Mac-Kinley conciliador

Telegrafía de Washington que el presidente Mac-Kinley, enterado de los puntos principales que comprende el *memorandum* presentado por los comisionados españoles y del cual ya nos ocupamos á su tiempo, y deseando dar las mayores facilidades para que los delegados lleguen á un acuerdo, ha teleografiado á Mr. Day encargándole le transmita dicho *memorandum* traducido íntegro y literalmente para ver si hay manera de conseguir aquel buen resultado.

La Deuda cubana

Como se había dicho que el arreglo sobre la Deuda de Cuba se dejaría para que lo resolvieran directamente los gobiernos de Washington y Madrid, uno de los ministros ha asegurado que esta cuestión quedará completamente resuelta por los comisionados de París, á cuyo efecto tanto el Gobierno americano como el de España, transmitirán á la comisión mixta instrucciones precisas sobre el particular.

Rumor desmentido

Ha corrido el rumor de que el Gobierno español había dirigido una nota á los gobiernos de Alemania, Rusia, Francia y Austria, para saber si apoyarían una protesta contra la anexión de Filipinas por los norteamericanos, en correspondencia á

la que se dijo que había enviado el Gobierno yankee á las mismas potencias con igual objeto.

El señor Sagasta ha desmentido este rumor, y ha afirmado que hasta el presente ninguna potencia ha reclamado contra el atropello de que quieren nuestros enemigos hacernos víctimas.

La prensa francesa

Dicen de París que *L' Eclair* de hoy se ocupa del estado de las negociaciones hispano-americanas respecto á Filipinas, y dice que sin querer prejuzgar cual sea la solución de este espinoso asunto, puede serle permitido suponer que los Estados-Unidos no mantendrán sus pretensiones por entero.

La cuestión de la soberanía del archipiélago—añade—no interesa solamente á España; Alemania ha dejado comprender bien claramente que no le era, ni mucho menos, indiferente esta cuestión.

El temor de una intervención de Alemania en el problema de Filipinas—concluye dicho periódico—podría hacer á los Estados-Unidos menos exigentes en sus pretensiones.

Le Matin en un artículo muy enérgico, dice que no teniendo los americanos una organización administrativa completa ni un cuerpo de funcionarios idóneo, les es imposible realizar la anexión de Cuba.

Mucho menos podrán, añade, realizar la anexión de Filipinas.

NO MÁS SANGRE

Dicen de Londres que el corresponsal del *Daily Mail* en Roma telegrafía que cuando la crisis provocada por la cuestión de Fashoda y cuando las relaciones entre Inglaterra y Francia estaban en su período más agudo, el Papa ordenó al Nuncio en París que en su nombre interpusiera toda su influencia cerca del Gobierno francés para que hiciera lo posible á fin de impedir la repetición de los horrores de la guerra estando tan reciente la de España con los Estados-Unidos.

Instrucciones iguales se enviaron por la secretaría de Estado del Vaticano al cardenal Waghan en Londres.

El general Kicean, que como es sabido, estaba en Fashoda, desmiente de una manera categórica que Mr. Maud hubiese establecido un acuerdo entre Francia y el Sheriff sucesor del Kadi.

Cocina de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Huevos tiernos.—Besugo á la vizcaína.—Gazapillo dorado.—Postres.

COMIDA

Sopa azul.—Anguilas á la parrilla.—Fricandó casero.—Pichones á la morisca.— queso.—Postres.

Gazapillo dorado.—Bien limpio, se chamusca un poco, se mecha con trozos de tocino y perejil, y se pone á asar en el asador, retirándolo cuando esté bien dorado.

Se sirve asado con perejil y rajas de limón.

Anguilas á la parrilla.—Se toma una de buen tamaño, y se pone en las parrillas, que antes se habrán untado con aceite, y con el mismo se le irá dando con una brochita por ambos lados. Hágase una salsa con orégano, aceite y ajos majados, que se echará por encima de la anguila así que esté asada.

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Según noticias de Roma, el Padre Santo está terminando una Carta-Encíclica sobre el anarquismo, la cual será publicada en breve. Este documento pontificio ha sido inspirado por el asesinato de la Emperatriz de Austria y la convocación de una conferencia internacional para acordar medidas contra el anarquismo. Su Santidad menciona estos hechos en su Encíclica, que vá dirigida en primer término á

los príncipes y gobiernos todos del mundo.

El Papa resume las enseñanzas dadas en la Encíclica *Inmortale Dei*, sobre la constitución cristiana de los estados: *Libertas*, sobre las libertades humanas, y, en fin, la Encíclica *Rerum Novarum* sobre la cuestión social. El Papa, con elocuentísima frase y razonados conceptos, pide á los gobiernos todos que se muestren siempre favorables á los sentimientos religiosos, pues inspirar á los individuos el respeto y sumisión á las autoridades.

León XIII hace una alusión terminante sobre la situación tristísima en que le tiene sumido el Gobierno italiano, y aboga en períodos muy enérgicos por la plena y entera libertad de la Sede Apostólica á fin de que pueda ejercer su poder moral en el mundo para la pacificación de los pueblos.

Esta Encíclica es esperada con verdadera ansiedad: será traducida del latín á los principales idiomas y enviada á todos los gobiernos y dinastías reinantes.

—Hemos recibido del Colegio de Médicos de esta provincia, la comunicación siguiente:

Hay un sello que dice «Colegio de Médicos. Provincia de Gerona».

Sr. director de LA LUCHA.

Muy señor nuestro: la Junta del Colegio de Médicos, en la sesión celebrada en el día de ayer, se ocupó del alcance de unas Cartas que vienen publicándose en el periódico de su digna dirección, Cartas en las cuales se suponen casos y cosas que redundan en desprestigio de la clase á la que pertenecemos el honor de pertenecer.

La Junta, que tiene por misión velar por el decoro profesional y por la respetabilidad de la clase médica, fiada en la ilustración de V., se atreve á suplicarle procure se termine la publicación de las referidas Cartas, de cuyo acto le estarán agradecidos los médicos todos de la provincia cuya representación llevamos.

De Vd. atentos S.S.
El presidente, José Pascual.—P. A. de la J., el secretario, Francisco Viñas.
Gerona 5 noviembre 1898.

El alcance de las Cartas á que hace referencia la anterior comunicación, en verdad que no lo vemos, si es que se trata de las *Cartas de Fachenda á Pepín el joven*. Su objetivo no podía ser mas inocente, pues, como habrán comprendido nuestros carísimos lectores, no llevaban segunda intención. Así es que no comprendemos que pudieran redundar en desprestigio de la clase médica. Lo que sí redundaría en desprestigio de los médicos de la provincia fuera que hubiere entre ellos algún compañero al que pudieran achacársele los casos y cosas de Fachenda. ¿Conoce alguno la Junta del Colegio que reuna esos méritos?

A pesar de todo, correspondemos gustosos al atento ruego que se nos formula, y suspendemos la publicación de las Cartas de Fachenda, sin que esto quiera decir que renunciemos á la libertad de publicar cuantos trabajos creamos pertinentes.

Queda pues complacida la Junta de Médicos de la provincia de Gerona.

—Se ha acordado por la Diputación provincial abonar á don Ramón Gratacós, maestro de Santa Coloma de Farnés, y á don José Dalmau y Carles, don Esteban Isern, don Francisco Rogés y doña Margarita Taberner, que lo son de esta ciudad, el aumento gradual de sueldo que se les adeuda.

—A los soldados repatriados llegados á Barcelona, se les han empezado á distribuir los trajes que mandó hacer el Gobierno con dicho destino.

—Hoy celebrará sesión de segunda convocatoria nuestro Ayuntamiento.

En la misma se dará cuenta del fallo en el pleito sostenido por la Corporación municipal contra la sociedad «La Aurora».

—El 26 del pasado octubre, por la noche, recibió varias lesiones el vecino de Puigcerdá Juan Pabill, habiéndose con este motivo reducido á prisión á Jaime Cos, como presunto autor de las heridas.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial la vista del pleito contencioso administrativo sobre aprovechamiento de aguas del rio Freser; demandantes don Pablo Casabona y Canet, representado por el abogado señor Almeda y el procurador señor Ordeig. Demandado la Administración representada por el abogado del Es-

tado, coadyuvando don Eudaldo Morell, representado por el abogado señor Baylina y el procurador señor Negre. Ponente señor Sangenis.

—Se ha elevado á la superioridad la cuenta de las cantidades anticipadas por la Junta de Cárcels de Figueras para el sostenimiento de los fññigos, durante el pasado mes de octubre, detenidos en el castillo de San Fernando, importante 5.740'75 pesetas.

—Su Santidad intervendrá en el conflicto anglo-francés, con objeto de aconsejar la paz á Francia y á Gran Bretaña.

—Ha sido nombrado guarda del barracón y material sanitario de la suprimida Inspección sanitaria de Portbou don Antonio Algueró, debiendo habitar en el expresado barracón á fin de custodiar los efectos existentes en el mismo.

—Leemos que una vecina de Massanes de la Selva ha denunciado recientemente al Juzgado de Santa Coloma, que se le obligó con amenazas y engaños á verificar una venta.

—Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Bañolas el joven abogado don José Bruguera.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado Pío Peix.

—La *Gaceta* ha publicado el nombramiento de gobernador civil de Palencia á favor del cacique *per accidens* don Jaime Roure y Prats.

Bien dijo un conocido propietario de Llagostera al manifestarle que dicho señor iba á Santander:

¡¡Aturat!!

—Ayer fué comentadísima la noticia que dió un periódico local respecto á haber sido detenido el propietario de esta Plaza de Toros, cuyo extremo no hemos podido comprobar, si bien algo debe ocurrirle á él y á otros cuando parece que los tribunales andan por medio.

El asunto es grave, pues dícese se trata de una falsificación observada en el billete de la corrida de toros que se verificó durante las ferias últimas.

—Se ha instalado un reloj en la Rambla de Figueras, el cual parece que se alumbrará de noche con un foco eléctrico de regular potencia.

—En Alcañá de Guadaira ha fallecido el

antiguo picador de toros Francisco Calderón.

—El coronel subinspector de la Guardia civil, don Joaquin Aguado, acompañado del capitán ayudante de dicho cuerpo, señor Riquelme, se encuentran revistando las fuerzas del citado instituto que prestan servicio en esta provincia.

—En Quintanar del Rey (Cuenca) se ha suicidado una joven, arrojándose á un pozo vestida con las ropas que tenía dispuestas para el día de su boda.

—Procedentes de Filipinas han pasado por esta ciudad para Barcelona en el tren correo de Francia, el capitán de navío de primera clase don Enrique Sostoa, el teniente coronel de Estado Mayor D. Carlos García Alorzo, el comandante del mismo cuerpo don Antonio Victory Taltavull, el capitán de fragata don Alonso Morgado, y el médico de la Armada señor Fernández Cuesta.

—Copiamos de *El Regional* de Figueras:

«Aunque se asegura que la difteria decrece y no es alarmante ninguna de las enfermedades, como á epidémicas, que aquí dominan entre la infancia, afirman personas bien enteradas que en esta ciudad son frecuentes los casos de difteria, tos ferina, viruelas y escaarlina. No hay verdadera epidemia de ellas, pues se presenta cada una salpicada, como casos aislados y sin mediar, al parecer, contagio inmediato, pero la abundancia de ellos en sus respectivas clases forma la constelación que domina ha tiempo.»

—En el teatro «Goula» de San Felip de Guixols actúa con éxito una compañía dramática bajo la dirección de los señores Parreño y Miguel, en la que figura como primera actriz la señora Llorente.

—En la fiesta mayor de Calonge, que se celebrará los días 11, 12 y 13 del mes actual, se darán conciertos, serenatas y bailes, para lo cual se cuenta con las orquestas «La Principal», de Castelló de Ampurias, que dirige D. Pedro Pastells, y «Los Calongins», dirigida por el Sr. Clará.

La primera tocará en los bailes de la Sala nueva, adornada por el Sr. Dalmau, de Cassá, y en la cual podrán bailar gratuitamente los forasteros, y «Los Calongins» en el teatro Calongense, en donde

los forasteros que deseen bailar tendrán que pagar una cuota.

—Desde enero á diciembre de 1897 han fallecido en la isla de Cuba los soldados siguientes, naturales de esta provincia:

Tomás Alfredo Carbonell, de Parlabá; Pedro Surroca Pedrosa, de Argelaguer; José Rivas Sares, de Sils, y Jaime Pederon Ortensi, de Vilamaniscle.

—La Policía ha detenido en Figueras á un sujeto forastero, el cual, según dice un colega de aquella ciudad, se había encontrado un reloj antes de perderlo su dueño y algún otro objeto de casa de algún cerrajero.

—Leemos que el ingeniero señor Casamort y su ayudante señor Esponellá, han regresado de San Hilario Sacalm donde están trabajando con gran actividad en el trazado de la carretera, y que han manifestado que tan pronto se terminarán los trabajos de aquella sección, empezarán los estudios de Santa Coloma á San Hilario.

—En Figueras ha fallecido el industrial y consecuente republicano don Jaime Matas y Pujadas, hijo del difunto don Juan. (E. P. D.)

—El día 11 de los corrientes, la sociedad de Socorros Mútuos establecida en el pueblo de Riudarenes celebrará la fiesta de su patrón San Martín. Para amenizar las funciones religiosas y otros festejos que se celebrarán en dicho día, ha sido contratada la aplaudida orquesta «La Farnense» de Santa Coloma.

—Se ha anunciado oficialmente la subasta para la conducción á caballo del correo de Ripoll á Puigcerdá.

El tipo de Subasta es el de 3.000 pesetas anuales, debiendo los postores depositar el 10 por 100 de la cantidad presupuestada en las oficinas del Estado, y se conceden

25 días de plazo para presentar condiciones en pliego cerrado.

—Carece en absoluto de fundamento el rumor que ha circulado estos días acerca de la enfermedad del Papa.

Su Santidad se encuentra perfectamente, y anteayer, entre otras ocupaciones, expidió la bendición apostólica á la ex-gran duquesa de Toscana.

—En breve se sacará á subasta el servicio del suministro de las especies de carne, vino, arroz, harina, chocolate, patatas, aceite y fideos para el segundo semestre del actual ejercicio de 1898-99 con destino á los establecimientos provinciales de Beneficencia y pan para el Manicomio.

—En breve será aumentada la brigada que se dedica á la terminación de las obras del nuevo Matadero.

—Por acuerdo de la Diputación se han dado las gracias al diputado provincial del distrito de Figueras don Enrique Casellas, por su celo en pró de los intereses provinciales como delegado para la inspección del campo central de experiencias de Viticultura y vivero oficial de cepas americanas correspondiente al año 1897-98.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Alejandro mr. y santa Romana vg.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de la Congregación

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Rosario en el Mercadal.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos

Aprendiz

Falta uno en esta Imprenta.

MANUEL BURCH

OCULISTA

Antiguo Ayudante del Doctor Barraquer y Ex-Médico-oculista del Hospital de Santa Cruz

DE BARCELONA

Enfermedades de los ojos y anomalías de la visión

Gerona

Rambla de Libertad, entrada por la calle de Besadó, núm. 2. 15-15

— 124 —

pero ahora es preciso *coser*. ¿Has tomado bien tus medidas?

—Todo lo he previsto, señora, repito y la muerte del duque de Guisa me hace rey en adelante.

—¡Dios lo quiera! prosiguió la florentina suspirando; pero quizá esta muerte os haga *rey de nada*.

—¡Rey de nada! repitió una voz siniestra en el fondo de la cámara.

Enrique se volvió precipitadamente y reconoció á Marsiana, que permanecía inmóvil en el umbral de la puerta.

—¡Siempre esta loca! murmuró con desden.

Y volviéndose á su madre:

—Señorá, añadió con mal humor; por cierto que no eran reproches lo que venía á buscar aquí.

Y salió bruscaménte de la cámara regia. Catalina escuchó el ruido de sus pasos hasta que se perdieron en la escalera.

—¡Ni una palabra para mí! dijo: ¡ni una caricia!

Y lloró.

—¡Llorad, llorad, señora! dijo Marsiana acercándose lentamente. ¡La Francia también llorará, y con lágrimas de sangre!

Trece días despues del asesinato de los Guisas (el cardenal Luis de Lorena fué también sacrificado en el mismo día), el 5 de Enero de 1589, la reina Catalina espiró en medio de los más terribles sufrimientos y del delirio más espantoso. En su fiebre violenta, vió por segunda vez arrancar á la fuerza la corona real de la frente de su hijo y aparecerse la imágen de Enrique de Navarra con su eterna sonrisa sarcástica y burlona. Y aquella corona, causa de tantas infamias y de tantos crímenes, era él ¡siempre el Bearnés! quien la llevaba insolentemente sobre su cabeza.

— 121 —

las culpas de mi vida... ¡pero perdon al rey! ¡jamás... jamás! Enrique de Lorena debe morir como ha vivido, con la cabeza erguida y el orgullo en la frente! ¡Rey de Francia! añadió al ver á Enrique III levantar el cortinaje de la cámara; en mi último suspiro, todavía te desafío. Pero mirad... mirad... continuó haciendo un supremo esfuerzo... ¡mirad á Valois el asesino!... ¡Está más pálido que yo! ¡Adios!... Yo te maldigo, y... voy á esperarte.

Al acabar estas palabras, cayó inerte, y su cuerpo se cubrió de un sudor frío.

Enrique de Lorena, duque de Guisa, había cesado de existir.

Una mujer, medio loca de dolor entró repentinamente en la cámara. Era Marsiana. Corrió sollozando sobre el cadáver, y puse la mano sobre su corazón:

—¡Muerto! exclamó. ¡Ha muerto!

—¡Muerto! repitió el rey acercándose á su víctima... ¡Por Dios y mi alma, señores, añadió, que todavía es más grande ahora muerto que antes vivo! Por fin, prosiguió con una sonrisa siniestra, el rey de París ya no existe, y ahora yo sólo soy el rey. Marsiana, tu predicción está cumplida.

—Con Enrique de Lorena, sí, respondió la hechicera.

Y levantándose añadió:

—Que Dios proteja á Enrique de Valois.

De orden del rey, el cuerpo del duque fué cubierto con su capa gris, y encima colocaron una cruz de baja. En aquel estado permaneció dos horas; despues fué entregado al señor de Richelieu, gran preboste, el cual, por mandato real, mandó fuese enterrado entre cal viva, cubierto con sus vestidos.

El rey no quiso que los ligeros convirtiesen en reliquias sus sangrientas vestiduras.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4.50 ptas. trimestre.
Fuera de la Capital.	5 » »
Ultramar, en oro.	18 » semestre
Id. un año en oro.	25 » »
Extranjero.	7.50 » trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9.30 mañana	2.30 tarde
Barcelona. 9.30 m. 5.45 t.	6.30 mañana y 2.30 tarde
Francia. 7.30 m. 3.20 t.	8.30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7.30 m. 3.20 t.	8.30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. 5.30	11 id.

Distribución de la correspondencia a domicilio la verificarán los carteros a las 8 y 10.15 mañana y 6.15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana a 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 a 12 de la mañana.

Para el apartado, a las 7.45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge a la 1.30 tarde y a las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación a la llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5.30 mañana a 1 tarde y de 1.20 a 5.30 tarde. Entrega de periódicos a las 5 de la mañana, 1.30 y 4.30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana a 1 tarde.

PILDORAS DE RIAZA

DE Pérez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas*, *Cuarteranas* ó *Cotidianas*.

No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

Veinticinco años de éxito! Caja con 80 pildoras, 5 pesetas; media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacia, y en la *Sociedad Farmacéutica Española en Barcelona*; remítanlas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precios desde cualquier punto que se pidan.

FARMACIA DE PEREZ-NEGRO, Ruda, 14, Madrid. 2-15

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA, desde la mas sencilla tarjeta a la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, folletos, libros, etc.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

APRENDIZ

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.



CAPITULO XIX

En el cual vuelven a aparecer los dos mendigos de la floresta de Blois

Desde uno de los balcones del castillo presenci6 el rey el acto de arrojar al rio las cenizas del duque asesinado.

El viento, que soplabá con violencia, trajo gran parte de ellas en direccion del castillo, y el rey se vi6 cubierto en gran cantidad. Por espacio de largo rato hizo violentos esfuerzos para sacudir aquella polvareda que le cubría de una manera tan extraña y manchaba sus vestidos.

Sintió un temblor involuntario al verse cubierto de aquella mortaja, y retirándose vivamente del balcon, mand6 a sus pajes que inmediatamente le trajeran otras vestiduras.

—¡Qué nunca me presenten estas ropas! dijo rechazando con el pié las calzas y ropillas que acababa de quitarse. Jamás: ¿lo entendeis, señores?

Después de vestirse de nuevo, se dirigió a las habitaciones de la reina madre.

Catalina, después del espantoso delirio que hemos referido, estaba literalmente entre la vida y la muerte. Mir6n, el primer médico de cámara, velaba todo el día, y Marsiana permanecía a su lado por la noche, esperando el momento de verla morir entre sus brazos.

Cuando el rey entr6 en la cámara de la moribunda, estaba más tranquila. Su estado no era completamente desesperado; su razon se hallaba despejada, y apenas vi6 a su hijo, experiment6 una profunda alegría; que la hizo olvidar por un instante su padecimiento. Era la primera vez que el rey iba a verla desde aquella noche que hemos referido; una sonrisa err6 por los labios blanquecinos de aquella reina moribunda, que, a pesar de todos sus crímenes, era para Enrique III la más cariñosa de las madres.

Levant6 su brazo, al que la edad y las enfermedades no habian conseguido cambiar sus bellas formas esculturales; y tendió a su hijo la mano, que éste asió maquinalmente.

La anciana reina le mir6 sorprendida al reparar la terrible palidez que cubría el semblante de su hijo y el temblor convulsivo que agitaba todos sus miembros.

—¡Enrique, hijo mio! exclam6 con voz débil; pero clara: ¿qué ha sucedido?

El rey la enter6 de todo.

Aquella era quizá la primera vez que uno de sus hijos cometía un crimen sin darle participacion, y esta circunstancia la hizo conocer que todo habia concluido para ella, y que, viva aún, estaba moralmente muerta.

—¡Es un golpe magnífico, hijo mio! dijo con amarga tristeza; pero ¿has previsto las consecuencias?

—Todo lo he previsto, señora, repiti6 el rey con una sonrisa de triunfo.

—Está muy bien cortado, repuso la florentina con una extraña sonrisa, de envidia tal vez; está muy bien cortado.